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St. Teresa’s Hospital         
School of Nursing 

2020 年 11 月 2 日 

 

護士學校使命 

聖德肋撒醫院護士學校於 1969 年創校，秉承保祿醫療牧民理

念，目的是培訓護士學生能以基督信、望、愛的精神提供稱職

和優質的醫護服務。此外，我校也積極推行實際應用的高品質

護理課程，培育優秀護理人才，造福社群。 

 

 

➢ 胡修女 50 周年進會：學生感想 

➢ 73 班課程迎新日感想 

➢ 73 班開學禮後感 

➢ 首次實習 
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➢ 68 班畢業聚餐 

➢ 香港紅十字會「校園 

健康大使」健康講座 
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胡修女 50 周年進會：學生感想 
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今年是我入讀聖德肋撒醫院護士學校的

第一年，很榮幸能夠參與胡修女五十周年進

會典禮，一同分享這份喜悅。還記得當天胡

修女的感言當中提到她過往與其他修女生活

的點滴和趣事，在五十年的修女生涯中，不

但對天主有了更深的認識和了解，而且還認

識了一班能夠陪伴一起走信仰道路的人，她

十分感恩。 

我認為胡修女能夠堅持她的修女生活五

十年，不是一件容易的事，因為既要有強康

的體魄，更需要有堅強的聖德，真不簡單

啊！ 

參與當日聖祭的人，的確不少，台下除

了教友外，也有神父和修女。聖祭中有莊嚴

的歌詠，一同慶祝胡修女五十周年進會。典

禮完畢後，我們一同與胡修女拍照留念，這

次是一個難得的體驗。最後祝願胡修女身體

健康，願主保佑她。 

7202 陳智妍 
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胡修女 50 周年進會：學生感想 
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護生園地第二十二期 

胡修女 50 周年進會：學生感想 

好榮幸能夠受邀參加胡修女入會五十週

年的典禮。透過這個典禮，我對胡修女對社

會和護士學校的無私貢獻有更深的了解。過

往胡修女對護士學校、護士學生的付出，我

亦十分敬佩。從胡修女身上可以體現出天主

對我們的愛，在我們遇到困難時帶領我們渡

過難關，在面對人生旅途中的挫折與磨難，

我們不僅要有勇氣，更要有堅強的信念。作

為護士學生會繼續承傳胡修女嘅大愛，幫助

更多有需要的人，亦會學習用積極的態度去

面對種種的困難。 

7222 陸梓瑩 
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護生園地第二十二期 

73 班課程迎新日感想 

 光陰似箭，日月如梭！記得小時候的我曾夢想成為白衣天使，如今聖德肋撒醫院護士學

校能賜予我一個學習機會，實在難能可貴。回想接到第二次面試通知，感到喜出望外。及隨

後，更接獲取錄通知電話，這讓我放下心頭大石呢！ 

 到了這天，我早早於五時多爬起床梳洗，便回護士學校參與活動。早上班主任蔣老師很

早進入班房給我們打點一切，還貼心地播放校歌讓我們練習。起初，我們都很害羞，但後來

也在蔣老師的指導下後漸漸熟悉了！感謝蔣老師的悉心照顧和包容！ 

不久，胡修女、黃校長以及一羣老師進入班房跟我們分享和交流。感恩胡修女為我們禱

告和祝福，使我們放下心憂慮！感恩黃校長對我們 73 班的鼓勵和支持，我們一定會努力讀

書，不讓大家失望！感恩老師為我們安排這美滿充實的一天的！ 

期待開學禮的到來呀！  

7333 黃卓盈 
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護生園地第二十二期 

73 班課程迎新日感想 

九月十八日，是我們 73 班的課程迎新日。 

能夠在疫情下與胡修女、黃校長，老師們和師 

姐們見面，實在是難得。 

當天，同學們既興奮又緊張地回到學校。 

活動開始前，大家一起整理儀容，互相提點， 

過程中能夠體會到大家守望相助和團結的精神。 

是次活動中，胡修女為我們介紹修會歷史 

和聖德肋撒醫院的歷史發展，胡修女對大家的 

勉勵和支持，令我感受到愛的精神，盼能努力 

成為一名有責任感、充滿愛心的護士。 

 

除此之外，老師們亦向同學介紹學校並入學的注意事項。很感恩有一班很好的老師一直支

援大家。同時有幸邀請了師姐到校為我們分享心得，好讓我們更了解學校，確實是獲益良多。

很榮幸地能夠加入聖德肋撒醫院護士學校，希望在未來的日子裡，同學們都好好學習，成為一

名護士，回饋社會。 

7329 杜恩彤 
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護生園地第二十二期 

73 班迎新活動感想 

由於疫情的關係，73 班未能舉辦迎新營，學校特別安排了課程迎新日，讓我和另一位 71

班同學向 73 班新同學介紹一下校園的生活，希望他們能多了解學生的學習歷程。 

看見新來報到的 73 班，就猶如看到一年前的自己，不禁心裏有一點感觸。而我想告訴 73

班的同學知道，未來兩年多的路可能很艱辛，但要成為一個專業的護士，這是必經之路，再艱

難的事，都是會過去的。請時常記住錄取時的興奮，思考你們為什麼想成為一個護士，堅持下

去。 

如果在學習的過程中有任何不明白的地方，可以隨時詢問學校的老師，她們都非常樂意細

心解答；而師兄師姐也很歡迎你們在有困難時向他們尋求協助。 

另外，我希望你們能和同班的同學保持一個良好和親密的關係，因為我認為，在辛苦的過

程中，朋友能給予安慰和支持。而你們正是共同邁進成為登記護士的同學，你們必定可以互相

鼓勵，一起撐下去。加油！ 

7128 譚嘉慧 

P.7 

很高興能夠代表學生會迎接新加入的 73 班師弟師妹，當天看見他們穿上整齊的班 Tee 坐在

禮堂當中，喚醒了我在上年 9 月時也是初來乍到，至今記憶依舊猶新。 

因疫情影響，由迎新營轉為在迎新日向 73 班簡介校園生活，加深同學們對學校的認識。於

是我和另一位學生會代表講述了校內活動和 

修讀科目的相關事宜，講解期間為 73 班同學 

帶給了歡樂的氣氛，他們的笑聲也遍佈禮堂 

每個角落，令我們都感到十分滿足。 

希望 73 班同學們會在未來的日子當中彼 

此扶持和幫助，所謂：「關關難過關關過。」 

如當中遇到困難和挫折時，不要輕易氣餒，請 

堅守初衷並與班上的同學一起畢業成為護士。 

7121 李嘉怡 
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護生園地第二十二期 

73 班開學禮後感 

 今天是 73 班的開學典禮，很興幸在疫情下開學典禮也能順利舉行。典禮開始前，同學們

都紛紛做好準備，希望用最好的一面見修女、神父、校長及各位老師。 

過了不久，嘉賓都到齊了。師姐們為我們擔任司儀進行開學典禮的祈禱會。我最深刻的

一個環節是左神父的分享，神父的其中一句講到「勿忘初衷」，令我想起當初想成為護士是

希望幫助到更多的病人，為他們在苦難中帶來歡樂。同時希望可以利用學到的專業知識去運

用在病人身上，減輕他們的痛苦。這句說話深深刻在我心中，我知道這條路並不容易，但我

們也要盡力做到問心無愧、毋忘初衷。正正因為這條路並不容易，因此這兩年我們也要做到

團隊精神互相幫助，希望兩年後的畢業典禮會是齊齊整整 40 位同學一起畢業。 

最後，很感激胡修女、黃校長、老師們和學校內所有職員，全賴她們為我們默默付出，

準備開學典禮，令我們在兩年的護士學生生涯有個好的開始。 

7313 張潔怡 
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護生園地第二十二期 

73 班開學禮後感 

今年的開學禮是非常特別的，有別於往年在醫院的小教堂，因為疫情的原因，今年 73 班

是在學校的演講廳舉辦開學禮。我為了進入護士學校實踐抱負，當中過程可謂是「過五關斬

六將」，而疫情令這段路走得更艱難。我由中學的禮堂畢業，在護士學校的演講廳開學，踏

上成為護士的第一步，對我來說是特別有意思。 

我們十分感謝上主一直對我們的眷顧，衪的愛使我們 73 班同學聚首一堂，開展我們的護

士生涯。我特別記得開學禮中左神父的講道，他特別提醒我們要「勿忘初衷」，千萬不要忘

記我們進入護士學校的原因。左神父的話有如醍醐灌頂，再次喚起我加入聖德肋撒醫院護士

學校初衷以及決心成為護士的本心。 

病人因為受到病魔的折磨才需要「白衣天使」的照料，我心中的「白衣天使」正正是協

助別人脫離苦難的人。左神父講道中曾幾次提及「白衣天使」，這個重要的概念正正是我加

入聖德肋撒醫院護士學校的原因。我十分感謝學校提供這次機會給我，因為聖德肋撒醫院護

士學校的宗教信仰，讓我可以在天主教的教育環境下繼續成長，在天主的愛下繼續學習。 

我用了畢生最大的福氣進入護士學校學習，希望同學跟我一起珍惜這個機會。我深盼自

己能在護士生涯中能緊記自己的初衷，更期望大家在這個主內的團隊中能互相勉勵，繼續向

自己的目標進發。願天主祝福大家！ 

7339 繆啟朗 
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護生園地第二十二期 

首次實習 

病房實習的這三個星期天，令我獲益匪淺。在此感謝校方和導師給予我這寶貴的學習機

會，使我學以致用。課本上學習的知識，使我在護理上得到一定的認識概念，並能加以實

踐。我珍惜每一天在病房的實習，留心護士工作流程、一些病歷和病人需要，並給予他們適

當的治療。實習期間每天都過得很充實，各種病歷不同的病人給予的治療也不一樣，使我加

深自己的護理技巧。最後，我很享受這短短三星期的實習機會，亦盼望自己在接下來的課程

和實習有進一步的提升！ 

7112 熊嘉盈 

 

完成第一學期的理論課後，在老師的悉心教導下我們都學習了很多有關臨床實習的技

巧，醫療的知識以及理論。在第一次實習前，透過多次課後的實習工作坊，我們在老師的輔

導下盡全力為實習做好準備。在實習過程中，由於未完全掌握及熟悉護士的工作環境及技

巧，而有不少的壓力。幸好有資深的護士，老師及師姐的幫助及鼓勵，我漸漸更多掌握及投

入實習。因此，所做的工作範圍，實淺的技巧及理論，吸收的經驗亦更多。在病房實習中，

即使我現階段可以為病人提供的協助有限，但眼見病人的病情由嚴重到有好轉，最後更加可

以健康離開醫院，我有很大的滿足感，令我更加堅定要成為一個好護士的信念。 

7115 郭嘉儀 
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護生園地第二十二期 

68 班畢業感言 

我們畢業了！在這兩年半的日子裡，我們經歷了無數考驗，畢業只是我們護士生涯的另

一個開始，我們會繼續努力向前走我們的路。在此，衷心感謝聖德肋撒醫院各部門人員、護

士學校、胡修女、黃校長、各位老師和文員的支持與幫助，給予 68 班寶貴的學習及實習機

會，令我們班學習到專業知識並應用於病房內。  

回想這兩年半我的護生生活，感覺記憶猶新。記得初初入讀時，我們對所有人事物都感

到陌生，一邊要學習醫護知識，又要將知識套用在實習環境中，我們每一位都盡自己全力去

練習和溫習，務求令所有醫療步驟做到最好。不論在學校學習知識上還是實習應用上，每位

老師都會仔細教導，令我們更能有自信有能力去做成為專業的護士。另外，胡修女對我們的

關愛與教誨讓我們認識到天主的慈愛，並帶領我們成長，使我們能夠在這兩年半有一個安

心、快樂的環境中學習。  

2020 年是艱難的一年，因為一場疫症，令全球受影響，而我們也因此被迫停了實習。停

止實習期間，我們每一位都感到難過又無助，心裡想著『如果我已經成為一位合資格的護士

就可以為這個時勢出一分力。』，老師們都深明我們的感受，不斷給予我們鼓勵，亦提醒我

們要在這段時間繼續學習及加強專業知識與醫療步驟，好讓我們不會因而退步。  

68 班同學們共同的經歷讓大家照顧彼此，互相扶持，打成一片。雖然未能舉辦畢業典

禮，但大家也會把這些經歷記於心中，延續信望愛的精神為大眾提供優質的醫療服務。祝願

各位身體健康，工作順利，生活愉快！  

6809 鍾京妏 

P.11 
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護生園地第二十二期 

68 班畢業感言 

我們畢業在即，兩年過去，回想起當初踏入護士學校校園的第一天，懷著興奮又緊張的心

情開始這段旅程。身邊的同學由一個個陌生的面孔，到兩年後大家成為朋友，兩年間的笑與

淚，大家都一起經歷及面對。 

我們可以順利完成所有課程及實習，要感謝胡修女和黃校長，提供一個優質環境給我們讀

書，亦為我們籌備了不同的講座及參觀活動，讓我們能跳出書本，學習到社會上不同醫療相關

單位的工作。亦要感謝醫院各職員及老師們在臨床實習上的幫助。實習期間，醫院各職員會放

手給我們嘗試，亦會耐心教導及解答我們的問題，回校亦會有老師在的支援。這些幫助讓我們

能好好裝備自己，以面對將來更多不同的挑戰。 

雖然畢業在即，但畢業典禮卻因新冠肺炎疫情關係而取消。在沒有一眾老師、父母的見證

下，我們畢業了。失望顧然是有的，但更多的是擔憂。疫情在緩和階段又再次攀升，大家都人

心惶惶，可以做的，只有乖乖留在家中，減少外出的次數。這段時間，我們都盡量減少群體聚

集，每次外出都會擔心自己帶了病毒回家。護士學校亦有一系列防護措施，以便保障在校所有

職員及學生的健康。例如我們回校前需填寫健康申報及量體溫，亦需在學校大堂登記回校及離

校時間，在學校公用地方均需戴上口罩等。這段時間同學都做好自己本分，希望減低病毒傳播

的機會。 

縱使在如此艱難的時刻畢業，但相信 68 班同學仍會懷著滿腔熱誠，成為一個有承擔的護

士，為病人提供最適切，最優質的服務。願疫情能盡快過去，大家生活能回復正常，最後亦衷

心祝願各位身體健康，生活愉快！ 

6811 許佩琪 
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護生園地第二十二期 

68 班畢業照  
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護生園地第二十二期 

香港紅十字會「校園健康大使」健康講座 

本校與香港紅十字會於 2018 年簽署合作備忘錄，香港紅十字會為護士學生提供校園健

康大使導師培訓，而護士學生負責為校園健康大使提供健康檢查訓練及到校為健康講座演

講。透過訓練提升校園健康大使的服務能力, 在校內推行健康資訊站，提供有關健康資訊、

互動遊戲，提升學生、學校老師、社區人士關注健康生活, 保護生命, 備災及安全的意識。 

2020 年 10 月 17 日本校護士學生為校園健康大使講解如何使用血壓計、皮下脂肪測定

計作健康檢查，解釋檢查， 登記健康資料的程序，並個案演練。同學們在這次服務中獲益良

多。 
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護生園地第二十二期 

香港紅十字會「校園健康大使」健康講座 

這是我們第一次作為演講者參與香港紅

十字會活動。這次活動不但可以帶給中學生

一些健康上的資訊，更可以幫助他們把知識

傳遞給其他同學。雖然這次活動是以網上

Zoom 的形式進行，我們不能面對面與同學

們見面和教學，但感謝同學們的積極參與和

互動。我們覺得是次活動十分有意義，期望

下次有更多護士學生可以體驗這項活動。最

後，我們感謝香港紅十字會提供機會給我們

參與，更讓我們透過是次活動能認識 72 班的

同學和 PDN 的師姐。  

7032 尹芷欣、7033 黃翠盈 
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我們覺得這次活動很有意義！藉着這次活

動，我們可以學會如何舉辦健康講座，向中學

生宣傳健康知識。雖然受到疫情的影響，不能

面對面做示範，但我們慶幸同學們積極的參與

和思考，利用網上平台和科技成功傳達資訊。

我們明白到舉辦一個活動真是非常不容易，需

要花很多時間和心思去設計活動內容。最後，

很感謝當中所有導師的指導，令我們可以反思

自己不足之處，讓我們有進步的空間。 

7013 洪銦渝、7014 姜煒妍 
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護生園地第二十二期 

香港紅十字會「校園健康大使」健康講座 

 這次是我們入讀護士學校參與的第一個

義工活動，我們都認為意義十分重大。由於

護士的其中一個工作是要教育大眾醫學常

識，而這次的活動正正是一個難得的機會讓

我們教導中學生健康資訊。而且，老師在活

動完結後向我們提及到面對着不同對象要思

考和調整不同的溝通方式，這令我們有所反

思。我們期望日後我們能夠用最適當的相處

和溝通方式面對不同的對象。 

7208 何芷如、7213 林芷欣 
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 我們有幸能夠參與今次的活動，讓我們可

以向中學生們，分享不同的健康資訊，從而讓

他們有初步的認識。透過今次活動，讓我們知

道準備一個講座，需要在背後花不少的心機和

時間，也會因為聽眾的能力，而作出內容及活

動調整。這不但讓我們學習到如何有效地表

達，更能夠讓我們擁有與人分享的經驗。因

此，很感謝學校和香港紅十字會給予我們這個

機會，讓我們學習到課本以外的知識。 

7204 陳伊曼、7215 梁嘉汶 
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護生園地第二十二期 

香港紅十字會「校園健康大使」健康講座 
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